



Intervention de la SD 31 lors du congrès de Rennes – février 2025

Débat général

Les crises sociales, sanitaires et écologiques font tous les jours la démonstration du besoin de services publics. Or le gouvernement continue de les démanteler, d'attaquer ses personnels sur leurs salaires, les arrêts maladie.

La grève du 5 décembre a montré la mobilisation des agent.es pour défendre leurs droits et les services publics. La FSU 31 pose l'enjeu des modalités de mobilisation qui représentent une montée en gamme par rapport au 5, sur l'ampleur mais aussi la durée de grève. Le contraire ferait perdre crédit au mouvement syndical. À l'argument du défaut d'efficacité, exprimé après le mouvement social contre la réforme des retraites et son soutien massif, viendrait s'ajouter celui du défaut de volonté, alors que le contexte politique appelle précisément à l'intervention ferme des salarié.es dans le débat budgétaire.

Au-delà, il est indispensable de faire campagne largement au plus près des usager.es car le dénigrement des SP et de leurs agent.es est un des terrains de l'extrême droite.

Au prétexte de la dette, les baisses de dotations des collectivités locales, touchent la cohésion sociale. Il est mis fin à des emplois dans la cohésion sociale au moment où la loi Plein emploi se déploie. Le choix est de ne pas donner les moyens pour accompagner, octroyer des aides, mais de faire peser la situation de précarité sur le dos des citoyen.nes. Que dire des baisses de subventions à la culture, aux sports. Ces choix politiques aggravent les inégalités territoriales et sociales.

La sécurité sociale elle aussi attaquée fêtera cette année ces 80 ans. Plutôt que de dégrader l'accès aux soins, en offrant ce marché au privé, il est urgent de revenir au 100% Sécu.

La FSU 31 s'engage à l'organisation d'évènement, en lien avec la CGT 31, Solidaires 31 car la santé n'est pas une marchandise.

Face à la catastrophe bio climatique annoncée, le pouvoir conjugue politique régressive et répression des mouvements écologistes. La lutte contre l'A69 en est une illustration. Ce projet ne répond en rien aux besoins du territoire mais uniquement aux intérêts du groupe Fabre. La FSU 31 demande toujours, aux côtés des associations et collectifs locaux, la suspension des travaux dans l'attente des jugements. Une autre voie est encore possible. L'urgence climatique se trouve aussi sur les lieux de travail. La question du bâti scolaire est un enjeu relayé par l'AES dont la FSU 31 se saisira.

Dans ce contexte qui nous oblige et dans la perspective des municipales, la FSU 31 avec, la CGT 31 interpellent les forces progressistes de gauche pour trouver des perspectives aux luttes sociales pour la démocratie, le progrès social, la solidarité, la protection de l'environnement et du vivant.

Les enjeux sont posés, notre organisation syndicale est attendue Gagnons le combat !